



Aguilar R. Eduardo; Jiménez P. Dominga; Vega Z. Oscar. (2008). Plan de Emergencias dirigido a la población del Hogar Posada de Belén, de marzo a agosto del 2008. Práctica Dirigida para optar por el grado de Licenciatura en Enfermería de la Universidad de Costa Rica.

Introducción.

Las emergencias o desastres no poseen un patrón de comportamiento concreto; pero un plan de emergencia permite a las personas en los diversos escenarios contar con los modelos establecidos de actuación a los cuales ajustarse y que faciliten la construcción de mecanismos y actitudes para afrontar las diversas situaciones que se presenten.

Objetivo.

Desarrollar un Plan de Emergencias dirigido a la Población del Hogar Posada de Belén. De marzo a agosto del 2008.

Metodología.

Para lograr los diferentes objetivos se realizó un diagnóstico de necesidades, a partir del cual surge un diseño instruccional. Además se elaboró un plan de Emergencias según las amenazas y vulnerabilidades encontradas.

Resultados.

Es importante denotar que las residentes enuncian un concepto parcial o inadecuado de que es un desastre; lo que es significativo para el desarrollo de la investigación, debido a que debe ser reforzado. Lo que muestra la importancia de la educación en el manejo de desastres, porque aunque las participantes vienen de diversas partes del país, la presencia de un siniestro es independiente del sitio de origen.

Conclusiones.

Se evidenció un alto grado de desconocimiento en temas específicos acerca de desastres, plan de emergencias y primeros auxilios. Así mismo, se demostró en algunos casos la presencia de mitos e información incorrecta sobre tópicos abordados en ambas poblaciones.

Descriptores. Adolescentes, Desastres, Plan de Emergencias, Primeros Auxilios.